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Mr. President, Mr. Secretary General, dear colleagues and friends, buenas 
tardes from Madrid, good afternoon, bonjour, masa' alkhayr.  I will keep talking 
in my own language, Spanish as I always do, when addressing this forum.  
 
Gracias, señor Presidente, y amigo Francesco Rocca, por invitarme a dirigirme 
a la Junta de Gobierno una vez más para tratar temas que nos atañen a todos 
los presentes como representantes y líderes del Movimiento Internacional de 
la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.  Un saludo muy cordial para todos los 
miembros de la Junta de Gobierno y también para el Vice Presidente del CICR, 
Mr. Gilles Carbonnier, que también nos acompaña en esta apertura de su 
reunión. 
 
Antes de continuar, me gustaría volver a recordar a todos los voluntarios que 
incansablemente trabajan por un mundo mejor y en favor de las personas a las 
que servimos. La COVID-19 continua muy presente en nuestras vidas, en 
nuestras acciones y en nuestros proyectos. En algunos países como Afganistán 
o Haití las consecuencias de la pandemia se han visto agravadas por las crisis 
humanitarias que enfrentan. En ambos casos, las Sociedades Nacionales, su 
personal y voluntarios nos recuerdan con su trabajo por qué y para qué 
estamos aquí. Desde aquí les alentamos a seguir por el mismo camino y nos 
sentimos comprometidos con todos ellos.  
 
Seguimos viviendo un momento mundial sin precedentes desde principios de 
2020. Casi dos años desde la elección de la Comisión Permanente y, al igual que 
ustedes, miembros de la Junta de Gobierno, no hemos tenido la posibilidad de 
reunirnos en persona.  
 
En mayo de este año se tomó la decisión importante y excepcional de posponer 
el Consejo de Delegados y la 23ª Asamblea General de la Federación 
Internacional hasta 2022. 
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Esta mañana he asistido, gracias a la invitación del Presidente Rocca, a una 
reunión suya con los vicepresidentes de la Federación Internacional para 
debatir sobre las fechas, lugar y formato de nuestras Reuniones Estatutarias. Es 
esencial tomar una decisión lo antes posible dado que la Comisión 
Permanente, que se reunirá la próxima semana, debe adoptar decisiones 
cruciales con respecto al Consejo de Delegados y según los Estatutos del 
Movimiento Internacional tenemos que tomar todas las medidas necesarias 
para dar seguimiento a esas decisiones y lanzar la convocatoria para el COD, 
seis (6) meses antes del comienzo del Consejo.  
 
El debate de esta mañana no fue del todo concluyente sobre las cuestiones del 
lugar y la fecha de las próximas reuniones estatutarias. Se está trabajando para 
avanzar sobre la base de los siguientes elementos:  
 
1) La evolución de la pandemia permite contemplar la celebración de la 

Asamblea General y el Consejo de Delegados en 2022, con preferencia a que 
se celebren a finales del primer semestre de 2022 (quizás en junio).  

2) Debido diferentes razones, la República Dominicana no puede ser 
confirmada como sede de las reuniones estatutarias el próximo año. Es 
necesario encontrar otro lugar más apropiado.  

3) Se discutieron diferentes opciones para la celebración de las reuniones 
estatutarias en Suiza o en otro lugar, pero deben ser evaluadas en el plazo 
de un mes por la secretaría de la Federación, en consulta con el CICR, que 
coorganiza el Consejo de Delegados. 

4) Por lo tanto, el lugar y la fecha de las próximas reuniones estatutarias aún 
deben confirmarse, durante el próximo mes.  

5) En todo caso, la Comisión Permanente espera recibir una primera 
actualización la próxima semana y discutir el camino a seguir. 

 
En cuanto la Secretaría de la Federación Internacional finalice la evaluación de 
riesgos, la Comisión Permanente estará en condiciones de adoptar la decisión 
relativa a las fechas y lugar del CoD, necesarios para enviar la Convocatoria a 
todos los miembros del Consejo, 6 meses antes de la apertura del mismo. 
 
Entretanto durante la reunión de la Comisión Permanente la semana que viene 
adoptaremos otras decisiones importantes. Doy suma importancia no solo a 
asegurar que la seguridad y salud de los participantes, voluntarios y personal 
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estén garantizadas, sino también a que todos los componentes del 
Movimiento tengan acceso justo y equitativo a las reuniones y puedan ejercer 
el mismo derecho a participar en los debates y decisiones. 
 
La pandemia sigue entre nosotros y la Comisión Permanente, y la Federación 
Internacional, tendremos que decidir sobre las medidas para la limitación del 
movimiento internacional de personas, lo que significará en esta ocasión una 
limitación de la participación (delegaciones reducidas) en el Consejo de 
Delegados y la Asamblea General, aprendiendo, por otra parte, de esta 
experiencia para el futuro, en lo que respecta al compromiso del Movimiento 
de reducir su huella de carbono. Somos conscientes que nuestras próximas 
Reuniones Estatutarias no pueden ser como hasta ahora 

Para mi es importantísimo asegurar que, tanto en 2022 como en el futuro, el 
Consejo de Delegados y la Asamblea General de la Federación se 
complementen y estén vinculados, aunque evitando duplicación y repeticiones 
en términos de organización y objetivos, sobre todo por lo que se refiere a la 
formulación de políticas, para que así nuestro “Pilar Rojo” hable con una sola 
voz.  

Tras haber trabajado en los últimos meses sobre la Nota de concepto para el 
Consejo de Delegados y los diferentes temas a tratar, la Comisión Permanente 
debe examinar y aprobar la próxima semana su agenda provisional y el 
programa. 
 

Actualmente, contamos con once temas de calado que se presentarán en forma 
de resolución y/o para debate en la sesión plenaria del Consejo de Delegados. 
Además, habrá aproximadamente, ocho (8) informes de seguimiento y 
rendición de cuentas, relacionados con resoluciones anteriormente adoptadas.  
 
En este contexto excepcional del aplazamiento del Consejo de Delegados, la 
Comisión Permanente acordó la introducción de una nueva práctica con un 
programa de talleres que se realizarán exclusivamente en línea (on line) 
durante los primeros meses de 2022. Este programa se validará también la 
próxima semana.  
 
Está diseñado como un "viaje hacia el Consejo" para complementar la agenda 
del mismo que tendrá lugar en sesión plenaria. Esperamos que los talleres 
propuestos permitan explorar temas relevantes para todo el Movimiento con 
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una participación más abierta del voluntariado y el personal de la Cruz Roja y 
de la Media Luna Roja. 
 
Por otro lado, la Comisión Permanente decidió continuar con la reforma de la 
Medalla Henry Dunant y el Premio de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja por 
la Paz y la Humanidad. La reforma tiene como objetivo fomentar la diversidad, 
la inclusión y los más altos estándares de integridad y ética en el proceso de 
nominación y decisión, así como aclarar los requisitos de elegibilidad y las 
cualidades deseadas de los nominados. La próxima semana, la Comisión 
ultimará sus propuestas para que el Consejo de Delegados revise los 
Reglamentos de estos dos Premios. 

Más allá de la preparación de nuestras próximas Reuniones Estatutarias, la 
Comisión Permanente ha trabajado en una reflexión general sobre 
"Formulación efectiva de políticas del Movimiento, así como sobre el 
monitoreo, rendición de cuentas y cumplimiento de las mismas”.   

Como parte de esta reflexión tuvimos un Taller, celebrado en junio pasado, 
dentro de la agenda de la reunión de la Comisión, y en el que participaron las 
Presidentas de la Comisión de Cumplimiento y Mediación, Kristiina Kumpula, 
así como la Presidenta de la Comisión Conjunta de Estatutos de las SN, Malika 
Ait- Mohammed Parent. Su participación fue muy bien acogida por todos, 
dados el conocimiento y experiencia de ambas, dentro del Movimiento.  

Hemos identificado desafíos importantes que se relacionan con la elaboración 
de resoluciones y políticas del Movimiento, así como problemas de difusión y 
conocimiento de las mismas dentro del propio Movimiento, su ciclo de vida y 
su actualización, pero también sobre la priorización de las reglas de política 
que requieren una atención estricta en términos de responsabilidad y 
cumplimiento. Espero que esta reflexión se profundice y dé lugar a propuestas 
concretas de mejora en la elaboración de documentos y en lo relativo al 
seguimiento y cumplimiento de nuestras decisiones. 

Para ser lo más relevante posible, la preparación de las Reuniones estatutarias 
requiere el máximo compromiso con todos los componentes del Movimiento, 
y esto incluye a las Sociedades Nacionales. Muchos de ustedes recordarán que 
éste fue uno de mis objetivos cuando me presenté a la Comisión Permanente: 
lograr una mayor participación de las Sociedades Nacionales.  
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En este sentido, me gustaría compartir mis sentimientos contradictorios, o 
mejor incluso, mi preocupación, sobre nuestra capacidad para relacionarnos 
eficazmente con todas las Sociedades Nacionales, especialmente en relación 
con los asuntos y reuniones del Movimiento a nivel mundial. No sé si es este el 
resultado de la fatiga acumulada como consecuencia la COVID-19?, o ¿Se debe 
al creciente número de reuniones virtuales y demasiadas sesiones y 
comunicaciones para consulta, intercambio de información, encuestas, 
solicitudes de informes, etc.? Observo ahora frecuentemente reuniones con 
poca asistencia e intercambio, y una baja tasa de respuesta a las consultas. Creo 
que la Federación Internacional enfrenta dificultades similares con sus 
miembros y probablemente deberíamos estar más atentos a cómo regenerar 
y motivar la participación de las Sociedades Nacionales en los asuntos globales 
del Movimiento.  

No tengo en mi mano la contestación a estas preguntas, pero creo que merecen 
una consideración por todos nosotros y les invito, poniendo sobre la mesa esta 
inquietud, a reflexionar y pensar cómo podríamos lograr una mayor motivación 
e implicación de las SN.  

En junio, les exhorté a convertirse en "influencers" y estoy seguro de que 
pueden desempeñar un papel positivo para alentar a sus colegas de su propia 
Sociedad Nacional, así como a otras Sociedades Nacionales de sus respectivas 
regiones, a participar activamente en las cuestiones del Movimiento. El 
compromiso y el esfuerzo de todos los miembros del Movimiento son clave 
para conseguir un Movimiento a la altura de su propósito. 
 
Termino, agradeciendo una vez más la invitación y la posibilidad de dirigirme a 
todos ustedes. Les deseo éxito en sus reflexiones de estos días, y una vez más 
les recuerdo el compromiso de la Comisión Permanente de trabajar 
conjuntamente en los temas de crucial importancia para todo el Movimiento.  
 
Muchas gracias por su atención y buenas tardes  
 
 


